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共享经济下的共享家电能走多远?

� � � �如今中国的共享经济几乎无处

不在：汽车、自行车、雨伞、篮球和充

电宝等，而共享冰箱、共享电视、共

享洗衣机的出现， 也宣告共享风吹

到了家电行业。

本月初， 苏宁易购官方微博宣

布正式推出“共享干衣”，消息一出

在行业内引发了不小的关注。 毕竟

电商巨头站在风口涉猎共享经济，

还是赚足了不少眼球。

苏宁易购品牌相关负责人向

记者介绍， 这项服务落地南京并

开展试点， 其实是梅雨季节晒不

干衣物的痛点。 市民只需要拿着

自己的衣物， 前往门店洗衣机专

区，在导购人员的帮忙下，即可免

费享受干衣服务了，即干即取，上

班族更可实现上班送，下班取，方

便又快捷。

其实最早的“共享家电”可以回

溯到各大高校的投币式洗衣机，而

随着投币洗衣机无法满足全国近

2500

万在校大学生的洗衣需求时，

自

2015

年开始，美的智能洗衣房“美

美洗”、 海尔集团旗下“海尔洗衣”

开始进入各大高校，创维集团的“轻

客共享洗衣”项目也从工厂、社区加

速推进到校园市场。

对于家电共享化的尝试，有的

业内人士表示赞同： 随着智能手

机、 移动支付和

App

生态系统等基

本条件的具备，让一切共享成为可

能，而这种可能也会消费者提供了

更多的方便。

当然也有一部分人认为： 所谓

的“共享家电”，其模式并不先进，甚

至可以说经过此前的租赁模式验

证，这并不是一项很有前景的业务。

5

月

16

日，乐视电视引入共享模

式，将“共享家电模式是否行得通”

的话题推到风口浪尖。

所谓“共享电视”，乐视作出的

解释是： 让用户利用自己的超级电

视参与运营，创造价值

(

广告、购物

等

)

， 而超级电视将用户创造的价

值，通过生态补贴会员，以超级影视

会员的形式共享给用户，共享价值。

对此有网友称乐视所谓的共享

电视只不过是一种新的营销手段而

已

;

更有专家直言“共享电视”实则

与“共享模式”毫不沾边，倒是与传

销相似。

到底谁才是真正意义上的共

享模式

?

对比就可发现。 共享单车

不需要购买， 想用时掏出手机即

可找到，用过之后随地放置

;

不规

定每年至少使用多少次、 以及每

次至少使用多久。 可以说共享单

车，切切实实提高了单车周转率、

解决了“最后一公里”问题，成功

走向世界。

然而， 第一个吃螃蟹者的伟

大，并不妨碍跟风者可能因饥不择

食而被噎死。近日，刚推出的“共享

床位”被叫停，问题出在绕过了酒

店住宿身份登记管理， 明显不合

法

;

而共享雨伞推出最后只收回了

几把，好好的共享沦为了“藏伞于

民”

;

安徽又推出全球首家共享书

店，但怎么看和小时候的租书租碟

店没什么区别。

《人民日报》发文指出：从社

会成本角度看， 未必一共享就必

定“经济”

;

而从创业成功率看，共

享领域已经倒下一大片。 如果共

享只是创意匮乏下的“挂靠”，是

资本病急乱投医的结果， 难免陷

入“非理性繁荣”，造成资源浪费

而不再经济。

对此业界专家指出， 共享家电

若要形成商业模式， 就要找到需求

的痛点， 也就是找到让大家为之心

甘情愿掏钱的理由， 比如共享单车

有一个交通的最后一公里的痛点。

另外比起概念的炒作， 现阶段共享

家电主要还应该以培养市场消费理

念为主。

据中国家电网

买智能电视还是投影仪？

� � � �在我们的日常生活中，如果要

说看剧，必然会联想到电视，这也

是我们很小就流传下来的“宝物”。

然而随着科技的发展与时代的

进步，电视越来越薄，越来越大，也越

来越智能。并且不光是电视发生了改

变，随着投影技术的不断发展，无屏

投影技术逐渐发展到了我们的日常

生活中，无屏投影电视也在电视市场

中获得一席地位， 两者并驾齐驱，成

为我们观看电视剧的好帮手。

但是， 如果不是发烧友的话，

相信很多人的家中还是会选择一

款来观看电视剧、电影等。 那市场

上存在着无屏投影电视和智能电

视，我们又该如何选择呢？

无屏投影与智能电视

说起这两者，相信专业人士还

比较清楚，但一般人对两者还不太

熟悉， 那究竟什么是无屏投影电

视，什么又是智能电视呢？

无屏投影电视：采用投影技术

实现画面投放到任何白墙等类似

幕布的载体上，摆脱传统液晶电视

对液晶屏幕的限制。 并且在技术

上， 画面的大小是可以自由调整

的，移动也非常的便携。而且，只有

带

TV

接收和安卓智能方案的投影

机，才能称为智能投影电视，或是

无屏投影电视。

智能电视： 与传统液晶电视相

比，加入了更多的智能操作。其尺寸、

亮度固定，并且能够全天候观看。

那，两者又有哪些优劣势呢？

两者优缺点比较

无屏投影电视和智能电视在

智能功能的对比上，区别其实并不

大， 都能够配备性能较强的处理

器、内存和显示芯片，实现安卓智

能操作系统的流畅运行和

3D

硬件

解码以及电视信号输入等功能。但

在画面尺寸上， 两者明显有差距。

无屏电视的画面尺寸灵活可调，智

能电视的画面尺寸固定，双方在画

面显示能力上则各有优缺点。

无屏投影电视

优势：

价格更便宜。 作为本质是一台

投影仪来说，和电视相比，三四千块

就能买一台体验很好、 效果不错的

投影仪。 其价格可谓非常亲民了。

劣势：

1

、强光下的体验较差。在白天

或者光线较强情况下，容易观看体

验较差或者无法观看。

2

、分辨率不高。 一般家用无屏

投影最高也只有

1080P

，相比现在电

视普及的

4K

分辨率来说相差甚远。

智能电视

优势：

1

、画质细腻流畅。现在的电视

大都是

4K

分辨率，配合

4K

的片源，

画面非常细腻，颜色鲜艳更饱满。

2

、光线强弱适应性强。 电视相比

无屏投影最大的优势就是不分环境，

无论光线强弱，观看效果都是一样的。

劣势：

1

、尺寸固定。作为物理大屏电

视， 其尺寸在出厂之时已经固化，

不论是

40

寸、

50

寸、

60

寸还是

70

寸

的级别细分，都只是为了满足相应

市场定位的需求而设计，并且消费

者一旦购买之后，也只能体验固定

尺寸的电视画面，这显然让很多消

费者比较被动。

2

、片源稀少。 目前

4K

片源还

不是主流，电视直播或电视剧之类

的分辨率一般也就

1080P

， 不能充

分发挥电视高清播放的优势。

综上所述以及优劣势比较，我

们可以看出，虽然无屏投影电视有

或多或少的缺点，但是在未来的发

展中，无屏已经是电视发展的一种

重要趋势，其能够帮助消费者摆脱

电视画面的尺寸限制，在特定环境

下，可以在保证较好画面效果的同

时，尽可能的提升画面尺寸，为消

费者带来影院级的超大屏幕享受。

未来， 如果无屏电视能够彻底解

决白天观影亮度不足的缺点，无屏时

代便会真正的到来。 当然，如果科技

发展的足够快， 相信配合上全息投

影， 无屏电视将会展现的淋漓尽致，

发挥出其最大的可玩性，为观众带来

最好的视听盛宴。 据万维家电网

自榨果汁：

到底该用

什么“机”

� � � � 天气已经进入了最热的伏

天， 冰冰凉凉的果汁相信是许多

朋友夏日里最喜欢的饮料之一，

然而， 在市面上大多销售的果汁

都是用各种食品添加剂， 浓缩液

或者是香精勾兑出来的， 不仅是

营养含量有限， 喝多了甚至对健

康并没有利处。 于是乎大多数喜

爱果汁的朋友都会选择自己在家

榨汁喝， 但是市面上充斥着各种

杂七杂八的原汁机、榨汁机、破壁

机、料理机等等，这些机器似乎都

具备着榨汁的功能， 那么他们又

有什么区别呢？ 下面就来为大家

解答一下。

榨汁机

榨汁机本来应该是这几类产

品中大家听到过最多的， 然而由

于其他几种机器的出现， 单纯的

榨汁机变得越来越少。 榨汁机讲

究着一个“榨”字，通过旋转的刀

片或是活塞的压力对食物进行粉

碎挤压出汁，达到榨汁的目的。

这类产品方便简单， 易于操

作，但是缺点也很多，比如功能十

分单一， 基本上只能榨水分多的

水果， 碰上胡萝卜一类的蔬菜出

汁率就十分的低了；其次，榨汁机

由于仅需求植物中的枝叶， 因此

浪费率十分的大， 可以说绝大多

数的果肉都会被浪费掉， 也是由

于种种的缺点， 单纯的榨汁机已

经逐渐的走出了大家的视线。

破壁机

破壁机算得上是近年来最热

门的榨汁产品， 它最大的特点是

不会出现废料，放入多少食材，出

来多少果蔬汁。 破壁机号称可以

通过高速旋转打破植物细胞壁，

通常情况下， 无论食材的水分含

量如何，都能将其处理成液体，也

就意味着胡萝卜等蔬菜也能够很

好的添加。

理论上破壁机是营养价值最

高的榨汁机， 可连皮带核的处理

蔬果， 使营养最大化的被人体吸

收， 尤其适合孩子或者牙口不好

的老人， 喝下一杯破壁机处理过

得果汁， 营养价值甚至超过水果

本身。

原汁机

原汁机算得上是榨汁机的最

基本进化型， 他最大的区别就是

为了保障果汁的纯正， 去除了高

速旋转的刀片， 转而采用低速螺

旋挤压技术， 每分钟

75

转黄金转

速， 像挤毛巾一样将果汁慢慢挤

出来，不破坏水果细胞结构，水果

营养得以保全， 而且低速出汁不

会产生高热， 也避免了果汁受热

氧化的问题。

理论上原汁机榨取的果汁味

道是最好的， 因为无论破壁机这

类产品将水果打的再细腻， 也会

存在口感上的纤维感， 而原汁机

没有多余的果肉， 仅仅是原汁原

味的果汁， 这才是能够喝到最纯

粹果汁的产品。

一般情况下， 好的原汁机是

所有榨汁产品中价格最贵的，鉴

于其最佳的口感和对技术较高的

要求， 这个价格也并不是不可以

接受。 据人民网

资料图片

广东望率先开通

4K试验频道

� � � �本报讯 据人民网报道，随着高

清化趋势的到来，

4K

电视便迎来了

发展的井喷期，但

4K

节目内容匮乏

仍然是制约其发展的主要原因之

一。 目前广东正大力推动

4k

电视产

业发展和普及应用， 消费者不能观

看

4K

超高清电视节目的情况也有

望很快得到解决。

据《南方日报》报道，广东省政

府印发的《关于开展新数字家庭行

动推动

4K

电视网络应用与产业发展

的实施方案》明确提出，今年底前申

请开通

4K

试验频道。据测算，到

2020

年，

4K

电视网络应用普及将带动全

省相关产业实现产值超

6000

亿元，

带动宽带建设等投资超

1000

亿元。

广东省具备发展超高清电视产

业的良好基础， 拥有创维、 康佳、

TCL

、华星光电、华为海思等一批龙

头企业，形成了涵盖芯片、面板、整机

等完整产业链。 特别是在

4K

电视核

心技术上，近年来取得了显著突破。

据了解， 下一步广东将大力支

持省内有关机构加强

4K

节目内容

制作，加快信息基础设施建设，提升

产业创新能力，推进数字家庭应用。

目标用

3

—

5

年时间在全国率先建成

以

4K

超高清应用为标志的新数字

家庭示范区。


